

PROYECTO DE LEY QUE CONCEDE LA NACIONALIDAD POR GRACIA AL CIUDADANO ESTADOUNIDENSE PETER KORNBLUH.

CONSIDERANDO:

Peter Kornbluh es un renombrado historiador y analista político estadounidense, conocido por su destacado trabajo en la investigación y documentación de temas relacionados con la política exterior de los Estados Unidos, especialmente en América Latina y el Caribe. Nacido el 3 de diciembre de 1956 en Nueva York, Kornbluh ha desempeñado un papel fundamental en la revelación de información clasificada y en la promoción de la transparencia gubernamental.

Kornbluh se graduó con una licenciatura en historia de la Universidad de Wisconsin-Madison en 1978 y posteriormente, completó su maestría en Historia Latinoamericana en la Universidad de Columbia en 1983.

Su carrera profesional puede resumirse en los siguientes ámbitos:

1.- Centro de Estudios de Política Exterior (Center for National Security Archives):

Kornbluh ha trabajado en el Centro de Estudios de Política Exterior, parte del Instituto de Estudios Políticos en Washington, D.C. En esta institución, ha desempeñado un papel esencial en la desclasificación de documentos gubernamentales, lo que ha permitido un mayor acceso a información sobre la política exterior de Estados Unidos.

2.- Investigación y escritura: A lo largo de su carrera, Kornbluh ha escrito numerosos libros y artículos sobre asuntos de política exterior estadounidense, con un enfoque particular en América Latina. Sus investigaciones han abordado temas sensibles, como la intervención de Estados Unidos en América Latina durante la Guerra Fría, incluyendo eventos como el golpe de Estado en Chile en 1973 y la Revolución Sandinista en Nicaragua. Su última obra es el libro "Pinochet desclasificado. Los archivos secretos de Estados Unidos sobre Chile", donde realiza un detallado relato respecto a la intervención de Estados Unidos durante el Gobierno del Presidente Salvador Allende y luego del Golpe de Estado durante la dictadura militar.

3.- Colaboración con cineastas: Kornbluh también ha colaborado con cineastas en documentales relacionados con su investigación. Su conocimiento experto ha contribuido a la creación de documentales que arrojan luz sobre cuestiones históricas y políticas.

4.- Activismo por la transparencia: Además de su labor académica, Kornbluh ha sido un defensor activo de la transparencia gubernamental y el derecho del público a acceder a documentos históricos clasificados. Ha abogado por la desclasificación de registros gubernamentales como una forma de garantizar la rendición de cuentas y la comprensión de la historia.

Kornbluh es un historiador y analista político dedicado que ha contribuido significativamente a nuestra comprensión de la política exterior de Estados Unidos, en particular en relación con América Latina. Su trabajo en la desclasificación de documentos y su compromiso con la transparencia gubernamental lo han convertido en una figura destacada en el campo de la investigación histórica y política.

Relación con Chile:

Peter Kornbluh tiene una relación significativa con Chile, ya que además de haber estado casado con una chilena, dedicó su trabajo a la investigación y documentación de eventos históricos clave relacionados con la política de Estados Unidos hacia Chile durante la Guerra Fría.

Kornbluh ha sido uno de los principales investigadores y expertos en la documentación de la participación de Estados Unidos en el golpe de Estado de 1973 en Chile. Su trabajo incluye la obtención y desclasificación de documentos gubernamentales que revelan el grado de implicación de Estados Unidos en los procesos históricos acaecidos en Chile en las décadas del 70 y 80.

Ha escrito extensamente sobre el golpe de Estado en Chile y sus implicaciones. Sus libros, artículos y ensayos han proporcionado una visión detallada de los eventos que llevaron al derrocamiento de Salvador Allende y las consecuencias a largo plazo de ese episodio en la historia de Chile y las relaciones entre Estados Unidos y América Latina.

Su trabajo no se limita a la investigación histórica, sino que también ha abogado por la desclasificación de documentos relacionados con Chile y otros eventos de política exterior de Estados Unidos en América Latina. Su defensa de la transparencia gubernamental ha contribuido a la apertura de archivos que antes estaban clasificados y que nos han ayudado a comprender de mejor manera nuestra historia.

Por todo lo anterior, quienes suscribimos venimos a presentar el siguiente:

PROYECTO DE LEY

Artículo único: Concédese por especial gracia la nacionalidad chilena al ciudadano estadounidense Peter Kornbluh.

Yasna Provoste Campillay
Senadora de la República